
   

                                           

脇町ロータリークラブ 

 

第２６７０地区 

徳島第２分区 脇町ロータリークラブ 

２０２３年８月３日 木曜日 

第５回例会 Ｎｏ．２８４４ 

会員総数：４０名 出席者２９名 修正出席率：７２．５０％ 

 

●メーキャップ 

 7/25 白川会員、 7/29～30 インターアクト年次大会in今治 古川会員 

●会長挨拶 

佐藤順二副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みなさんこんにちは。 

今日も前でおりますので、例年よりも露出が多い佐藤でございます。どうぞよろしくお願いします。 

連日 35 度ということですが、皆さんお元気で例会に出席をいただきまして誠にありがとうございま

す。厚く御礼を申し上げます。ご存知のように上柿重信さんが先般、国土交通大臣表彰を受けまし

た。建設事業関連功労者ということで、その中の住宅建築事業関係、長年、建築設計監理業に奨

励するとともに関連団体の役員として地方業界の発展に寄与した、と言うことです。受賞した人の名

前を見てみると、元日本建築家協会会長さんとか大手の三菱地所常務取締役など、そうそうたるメ

ンバーの中での表彰ということで大変おめでとうございます。お慶び申し上げます。本人非常に頑張

った成果でないかと、今後の活躍を期待します。 

ところで、私たちの周りには草がいっぱいで蔓が伸び放題。もう雑草に押しつぶされそうな感じで

す。工作放置地も増え続けて、このままほっとくと、我々の周りは雑草に覆われてしまうのではない

かと言うふうに思っております。 

この中で草刈りをした人は？ 6～8 人のようですが、皆さん、日本の農業は雑草との戦いと言って

も、言い過ぎではないと思いませんか。 

一方、南ヨーロッパのイタリアとかギリシャはそうではないようです。ギリシャなんかは一度、土地を

開墾したらもう二度と雑草と戦うことはないそうです。地中海気候のギリシャは、年がら年中ほぼ晴

れの天気。雨もほとんど降らず、気候も温暖で、小麦やオリーブはほったらかしで育ち、家畜も牧場

でのびのび飼育できるようです。昔の古代オリンピックを見たら、裸で競技できているので、そのぐら

い草も柔らかいということのようです。 

そういうことで南ヨーロッパの人はのんびりしていると言う風に言えるのではないかと思います。 

ですが、我が家では、もう草刈が重労働になりまして、畑も少ししかないですが、夏は一ヶ月放置し

たらすぐボーボーです。草刈りをしないわけには行けませんが、金属刃の草刈り機はちょっと恐ろし

いので、安全なプラスチックの紐で刈り取る草刈り機を使用しています。これはなかなかのもんで

す。根こそぎ綺麗に刈れるので、草刈り機は紐タイプに限りますね。爽快感があって非常に達成感

もあるので無心でやっています。私は長年、草刈りしたことなかったのですが、草刈り中は、いろい

ろ思いを潜らすことができます。無心の中で草刈りをしていると、草刈りの効果を非常に感じていま

す。南ヨーロッパ人はそんな事は全く経験することがないかなと思いました。年 3 回も 4 回も草刈りを

しても、また温帯モンスーン気候が雑草を大きくする。日本人が勤勉であるのは、このおかげで無い

かなとそのように思っております。 

今日の話は以上でございます。本日もよろしくお願いします。 

●幹事報告 

佐藤直樹幹事 

到着週報 

到着書類 

連絡事項 

 

鴨島 阿波池田 洲本各RC 

ロータリーの友、ライト＆ライフ 

 

●委員会報告 

親睦委員会 

藤原義浩会員 

 

佐藤順二副会長 

８月誕生日   細川会員、友成会員、白川会員、小野会員 

奥様誕生日   古川会員、友成会員、黒川会員、藤原義浩会員、河合会員、小笠会員 

 

奥様が誕生日の皆さんには是非ですね、ロータリーが準備したプレゼントにはなりますが、ちょっと

ハイな気持ちになって奥様の誕生日に忘れずに渡すことで、老後が安心して過ごせるのではないか

なと思います。おめでとうございます。 

 



河合会長エレクト 

 

 

先週の理事会におきまして 60 周年の準備委員会の立ち上げ承認をいただきました。小笠実行委員

長をもとに実行委員会を立ち上げさせていただきます。現在、実行副委員長まで打診をしている状

況でございます。是非私、もしくは小笠実行委員長から連絡があったときは、はいよろこんでとひと

こと言って頂ければ嬉しく思います。どうぞよろしくお願いします。 

 

●プログラム     

卓話 

鉄野会員 

 

 

先ほどプログラム副委員長からご紹介頂きまして、ありがとうございます。私が鉄野モータースをど

のような形で成り立っていたかということを説明して今日は卓話とさせて頂こうと思っております。 

それではスタートします。 

1945 年、昭和 20 年 8 月 10 日、皆さん何が思いつきますか？ 

戦争が終戦する年です。徳島大空襲の夜、山の上から徳島の空が真っ赤に見えたと 90 歳の先輩

が言っておりました。徳島にあったマルシンデパートは徳島大空襲で焼けてしまいました。鉄筋３階

建てだった為に復旧され、新しいマルシンデパートは６階建てでリニューアルされました。 

1948 年、昭和 23 年。本田宗一郎が本田技研工業という会社を資本金百万で創立をしたそうです。

10 年後の昭和 33 年、本田宗一郎は皆さんご存知の、スーパーカブの販売を開始します。昭和 35

年に月産 3 万台、当時、価格は 55,000 円だったそうです。現在スーパーカブは 225,000 円で販売し

ております。ホンダはカブを世に出して 2～3 年後に 4 輪自動車の販売を開始したようです。 

時間は過ぎ 1945 年から 17 年経った、1962 年に鉄野家の長男として私は生まれます。 

先代となる父は、２輪を勉強するため高松に約２年半の丁稚奉公をしたそうです。その当時脇町に

はオートバイ屋さんはなかった為、高松から勉強して帰ってきたのち、昭和 37 年、鉄野モータースを

開業しました。ジャニーズ事務所がその時、創業されたそうです。戦後初の国内旅客機 YS 11 プロ

ペラ機が空を飛び始めたなど、そういう時代の背景があります。高度成長期で、新幹線もまだ走っ

ていない時代ですから、自動車業界も右肩上がりの状況のなかで販売店として営業してきました。

昭和 43 年、6 歳の時。現在の場所に店舗を建て変えて、ショールームと工場を半分ずつ、当時は非

常に大きな工場ですが、今では、普通の工場かなという感じです。私は江原中学を卒業後、脇町高

校へ進学。昭和 55 年、大阪産業大学工学部に入学しました。大学の先輩にはモアナコースト社長

である芝野ガバナー補佐が先輩であり、先般のガバナー補佐である澤田さんは大学の後輩です。

大学を卒業して、高松でのホンダが全国各地作ったホンダサービスファクトリーという修理のみ会社

に就職しました。そこで 2 年半、修行させてもらいました。そして私が 26 歳のときに、鉄野モータース

に帰ってまいりました。 

地元のみなさんからの勧誘で商工会に

入会し、いろんな形で先輩らと交流を持

ちながら、花火大会、阿波踊り大会な

ど、一番盛んにやっていたのは、うだつ

城下祭りというイベントを企画し、うだつ

を世間に認知してもらえるようイベントを

通じて広報活動していました。 

1989 年、平成元年、大きな出来事が私

にはありました。10 月 29 日、結婚です。

お見合い結婚でした。 

平成 9 年 35 歳の時、鉄野モータースを

有限会社として、法人化しました。 

法人会青年部にも入会させてもらいまし

た。法人会青年部の活動の中では、租税教室を立ち上げに関わり、今でも法人会青年部は小中学

校生徒の前で授業を行っています。 

この頃に、先般、会長幹事慰労会で一緒に歌を歌いました、郷司会員と知り合うわけです。彼は脇

町高校の一年下の後輩なのですが、同じ釜の飯を食う仲間として、また一緒に様々な活動する中

で、非常に仲良くなりました。 

商工会青年部では、部長として色んな勉強をしながら各地の研修会を行かしてもらいました。法人

会は、全国青年の集いというのがあるのですが、全国各地の全国大会会場（繁華街）に郷司会員と

一緒に十八番の歌を歌いに行きました。商工会時代の最終 40 歳の時には、秦会員とも知り合うこと

となります…。 

 

※訳あって、ここから中略。 

（お三方の武勇伝を聞かせていただきました。） 

 



卓話 

鉄野会員 

 

そういうような時代が終わって商工会青年部、法人会青年部が終わったところで、今度は河合会員

とも一緒に、フロンティア 21 というのをまた立ちあげてそこでプロレスをやるボランティアをしました。

それがまた4～5 年続きました。私も42、3 歳までは、どんどん走っていたのですが、今もその調子で

走っていてると、どうしてもあの体に負担かかりますから、その点だけは体に気を付けながら、楽し

みながら仕事をしている今日この頃です。 

 

 

 

 

ロータリーに入会したのは平成 15 年です。何十年もなりますけども、沢山の方々と知り合いになり、

そして楽しさを教えていただきました。いろんな形で徳島の地も変わっていこうとしている中、体力の

続く限り楽しくロータリーに関わりながら、これからも過ごせていければと思っていますし、皆さんの 

若い力で脇町を、そして美馬市を盛り上げていただけたらとも思っております。 

以上になります。ありがとうございました。 

 

 

 

●ニコニコボックス 

 

 

白川会員、細川会員 （会員誕生日） 

古川会員、黒川会員、藤原義浩会員、河合会員、小笠会員 （奥様誕生日） 

 

●例会ダイジェスト 

今週の見出し！   あーあー♪川の流れのようにー♬ 

 

１． 楽屋で腹ごしらえ。 

 

 

 

２． 本番 30 秒前…。 

 

    

    

３． ノンフィクション番組 

オンエアー！ 

 

 

４． アンコール！ 

プレイバック part2 

    

 

１． 市場町 かしわで さんのお弁当。        ２．予習を怠りません。 

 

３. 放送できません。でも鉄野会員に釘付けです。 ４．（卓話でお話のあった、デュエットの模様） 

次回例会 
２０２３年８月 10 日（木）１２：３０～  

清月屋敷 

プログラム  卓話 岡本会員 

☆ 次の会員は例会欠席でした。一井会員、遠藤会員、小野会員、上柿会員、川原会員、木下会員、郷司会員、 

小河会員、佐藤俊彦会員、友成会員、秦会員、藤村会員、藤原武志会員、吉野会員   メークアップして下さい。 

☆ 次回例会の出欠を黒川出席委員長まで連絡してください。 

 


